

岸野小学校だより

NO. 9 令和6年11月20日 岸野小学校
学校長 仲沢 いずみ
発行責任者 平林睦美(教頭) Tel 62-0384



家族参観 & PTA 講演会

11月9日(土)は家族参観日がありました。朝から大勢の保護者の方やご家族が来られ、授業を見ていただきました。2学期終盤にさしかかった子ども達の様子は、いかがだったでしょうか。

学校では「なかよし旬間」を設け、自分のことばかりではなく、自分も相手も気持ちよく生活するためにはどうしたらいいのかを、子ども達の成長段階に応じて考えています。この日の授業参観の内容も、自分がどのように生きるか、お互いが気持ちよく過ごすには、どんな行動や心遣い等をすればいいのかを考える授業が多かったです。

1年生は「自分のことを、友達にもっと知ってもらおうクイズ」を出し合っていました。友達の新たな一面を知ったことで、これからの会話や関わり方等もかわってくるかもしれませんね。

2年生は「自分が誕生したことの素晴らしさ」を考える授業でした。自分が多くの人から望まれ、大切に慈しまれていることを知り、それは、自分だけではなく友達も周りの人もそうであることに気づけたのではないのでしょうか。

3年生は、目の不自由な人の疑似体験を通して、他者を思いやる気持ちを育む授業でした。普段何気なく歩いている校舎が、目が見えなくなることによって、どれほど危険で注意を要する場所であったのかを体験することができました。

4年生は、全校のみんながもっと体を動かせるような楽しい企画を発信しています。今回は「ボッチャ」という誰でも楽しめるスポーツを、お家の方と体験することを通して、体を動かしたり様々な人と交流したりするよさに、さらに気づけたのではないのでしょうか。

5年生は、生きていく上で誰もが迎える「老い」と、それに対して周囲はどのように関わっていくのかを考える授業でした。主人公の心の変化を感じ取って、自分ならどうしたいか、どんなことができるかを考えていました。

6年生は、「働く」ということを考えていました。生活の手段として働くことが多いですが、そこに自分らしさ、生きがい、喜びをもって働いているケースを知り、将来の自分に思いを馳せていました。

朝の時間には「わかたけショップ」が開かれました。わかたけ学級で作られたマグネット等を買って求めるお客さんが大勢で、子ども達は大変そうでしたが、学習したおつりの計算やお金の受け渡しが大変丁寧に行っていました。また、学校支援ボランティアの石山さんが用意してくださった「岸野小学校のぎんなん」も好評でした。こちらの収益は、資源回収と同様にPTA会計に入れ、子ども達の学習活動へ還元させていただきます。

なお、「ぎんなん」はまだ数がありますので、ご希望の方は教頭までお知らせください。



授業参観後には、PTA 教養部主催の PTA 講演会が行われました。子どもとメディア信州より金丸先生をお招きし、「インターネットをかしこく安全に使う～性被害やネットトラブルから大切なからだと心を守るため～」と題して、お話いただきました。情報社会を生きていく子ども達にとって、メディアをどう活用するか・使い方をどうコントロールするかが大事であること、また、大人はどうすればいいのかわかることができました。なお、22日には児童を対象にしたメディアモラル学習会があります。発達年齢に応じたメディアとの付き合い方を学習する予定です。



避難訓練

災害は時や場所を選びません。そこで今回の訓練は、事前に子どもたちには知らせず、2時間目休みに行いました。非常ベルに驚いたものの、訓練であることをしっかりと聞いた子どもたちは、校庭に向かって避難をしました。近くに担任がいなくても、自分たちで考え判断をして行動することができていました。

なかよし旬間

10月28日から「なかよし旬間」が始まり、2日目の29日には、校長先生の講話がありました。「どんなことばをつかっていますか？」と題して、自分たちの発する言葉が、もしも目に見えたら、どんな形や色をしているのかを考えながら、自分や相手が幸せになる言葉を伝えたいとお話くださいました。



4年 社会科見学

11月1日(金)、4年生は市内のゴミ処理施設や、下水処理施設の見学に行きました。「自分ごと」として考え、事前に調べたり疑問を持ったりした上で見学に出かけたので、どの見学場所でも、熱心に説明に耳を傾けてメモを取る姿が見られました。

教室から現地へ学びの場を移し、自分の目で見て、話を聞いて確かめ、学びを深めることができた社会見学となりました。

初めての遠足 1年

10月25日(金)、1学年はヘルシーテラス佐久南と大徳寺に遠足に行きました。ヘルシーテラスでは学校にない遊具を満喫し、大徳寺では本堂に아가ってご本尊にお参りし、用意していただいた暖かい部屋で、おいしいお弁当を食べました。いっぱい歩いて、いっぱい遊んで、楽しい遠足になりました。

体育代替の先生の紹介

1年松組担任の先生が、妊娠されました。おめでとうございます。そこで、新たに体育代替の先生をお招きしました。先生には1年生の体育の授業を今年度いっぱい担当していただきます。よろしく願います。

11月

- ・21日(木) 来入児発達検査及び保護者会
- ・22日(金) メディアモラル学習会 低学年(2校時) 高学年(3校時)
- ・25日(月) クラブ
- ・26日(火) 児童集会(朝)
- ・27日(水) 放課後学習
- ・28日(木) 1, 2年スケート教室 すくすく…なかよし班での遊び
- ・29日(金) 児童会まつり 守り隊総会②

11月後半から12月の主な予定

12月

- ・2日(月) 読書旬間(～13日) 児童会
- ・3日(火) 児童集会(朝)
- ・4日(水) 放課後学習
- ・6日(金) 語りの会によるお話 1, 2, 3年(朝)
- ・9日(月) クラブ
- ・10日(火) 校長講話(朝)
- ・12日(木) 学校保健委員会
- ・13日(金) 語りの会によるお話 4, 5, 6年(朝)
- ・16日(月) クラブ PTA 理事会
- ・17日(火) 支部児童会(朝)
- ・18日(水) 席書大会に向けた練習 3, 4年 放課後学習(2学期最終)
- ・20日(金) 席書大会に向けた練習 5, 6年 3年望月歴史民俗資料館見学
- ・26日(木) 2学期終業式 全校4時間授業 給食あり(下校 14:15)
- ・27日(金) ～1月8日(水) 年末年始休業 ※12/30(月)～1/3(金) 学校閉庁日
- ・1月9日(木) 3学期始業式 全校4時間授業 給食あり(下校 14:15)